

## PGC 2024- Sanidad impulsará el Plan de Enfermedades Raras con tecnología de última generación para nuevos diagnósticos y mejorar el trabajo en red

*Se ampliará la cartera de diagnóstico de pruebas de Genética Molecular y Genómica y verá la luz la Estrategia de Salud Mental*  
08/03/2024 11:13

---

Valladolid / Sanidad

Rubén Cacho - El consejero de Economía y Hacienda y portavoz, Carlos Fernández Carriedo, comparece ante la Comisión de Economía y Hacienda de las Cortes de Castilla y León para explicar el Proyecto de Ley de Presupuestos de la Comunidad para 2024 en lo referente al departamento de Sanidad en nombre del consejero, Alejandro Vázquez.

*ICAL*

La Consejería de Sanidad impulsará este año el Plan Integral de Enfermedades Raras de Castilla y León 2023-2027 (PIERCyL) con la dotación de tecnología avanzada de última generación (secuenciadores y sistemas de información) para que los cuatro nodos de referencia (Burgos, León, Salamanca, y el nodo de Valladolid integrado por los dos hospitales) avancen en nuevos diagnósticos y mejoren el trabajo en red.

Se trata de una de las principales acciones del Programa de Atención Hospitalaria, dotado con 2.849 millones de euros, según avanzó hoy ante la Comisión de Hacienda de la Cortes el consejero en funciones, Carlos Fernández Carriedo, durante la presentación de las cuentas de este departamento para 2024, en sustitución de Alejandro Vázquez, quien se encuentra de baja.

Además, anunció que se ampliará la cartera de diagnóstico de pruebas de Genética Molecular y Genómica, y se promoverá la formación de los equipos humanos

multidisciplinares ya constituidos en la red hospitalaria en diagnóstico genético clínico para la atención precoz de las enfermedades raras.

En el campo de Salud Mental, verá la luz la Estrategia de Salud Mental de Castilla y León 2024-2030, que mejorará la autonomía del paciente, y de forma paralela se trabajará en el despliegue de la vigente Estrategia de Prevención de la Conducta Suicida, con la ampliación de la red para la prevención incluyendo, como novedad este año, a las personas mayores.

Está prevista además la creación de recursos asistenciales específicamente destinados a menores y jóvenes, como los nuevos hospitales de día de salud mental infanto-juvenil, en León y en Burgos. Y se ampliará el número de camas de agudos y subagudos en la unidad de referencia regional de Valladolid de hospitalización psiquiátrica infanto-juvenil.

### **Reproducción asistida**

Dentro de la cartera hospitalaria, Sanidad mejorará la prestación de Reproducción Humana Asistida. Así se potenciarán las unidades de referencia regional de la Comunidad, las del Hospital Clínico Universitario de Valladolid y Hospital Universitario Río Hortega, con la extensión del diagnóstico genético preimplantacional a ambas unidades y más recursos y personal.

En este punto, Carriedo recordó que desde hace solo tres meses se ha aumentado la edad hasta los 42 años en el caso de las mujeres y hasta los 60 en el de los hombres, con la inclusión de las personas con hijos previos.

En cuanto al despliegue de la Estrategia Regional de Atención al Paciente Oncológico de Castilla y León, está previsto mejorar la calidad de los tratamientos tras completar la instalación de los cinco equipos de tecnología PET y los aceleradores lineales, así como el desarrollo de las nuevas unidades satélite de radioterapia o la incorporación de terapias innovadoras como las terapias CAR-T.

Otras actuaciones serán la mejora a la atención de los cuidados paliativos con el incremento de las camas de hospitalización, o el desarrollo del Plan Nacional de Resistencia a Antibióticos (PRAN), consolidando un segundo laboratorio de referencia

de Microbiología en el Hospital Universitario Río Hortega que, junto al actual del Hospital Universitario de Burgos, serán referentes para el conjunto de la Comunidad.

De forma paralela, Sanidad continuará potenciando el Plan de Choque para la Mejora de Listas de Espera, manteniendo el esfuerzo presupuestario, con el fin de continuar reduciendo las demoras y el número de pacientes en la lista de espera quirúrgica, de consultas y pruebas diagnósticas. En este punto, Carriedo recordó que la Consejería ha reducido la lista de espera quirúrgica estructural un 24 por ciento desde diciembre de 2021, pasando de 42.107 pacientes a 31.892 en diciembre de 2023.

### **Paciente oncológico**

En cuanto al despliegue de la Estrategia Regional de Atención al Paciente Oncológico de Castilla y León, está previsto mejorar la calidad de los tratamientos tras completar la instalación de los cinco equipos de tecnología PET y los aceleradores lineales, así como el desarrollo de las nuevas unidades satélite de radioterapia o la incorporación de terapias innovadoras como las terapias CAR-T.

Otras actuaciones serán la mejora a la atención de los cuidados paliativos con el incremento de las camas de hospitalización, o el desarrollo del Plan Nacional de Resistencia a Antibióticos (PRAN), consolidando un segundo laboratorio de referencia de Microbiología en el Hospital Universitario Río Hortega que, junto al actual del Hospital Universitario de Burgos, serán referentes para el conjunto de la Comunidad.

También se quiere dar respuesta a la creciente demanda de los ciudadanos para formalizar sus documentos de instrucciones previas, prestando especial apoyo al medio rural, favoreciendo la tramitación electrónica y facilitando el acceso al registro de los profesionales implicados en la atención, tanto médicos como enfermeras, a través de la historia clínica.